

# À l'occasion de l'inauguration de la salle de prière « Bilal »

*Lundi 06 juin 2022*

À l'occasion de l'inauguration de la salle de prière « Bilal », je souhaiterais souligner le sens du dialogue que nous avons entretenue cher Abderaman BOUHOUT ... Dialogue entamé, alors que, comme curé, à l'année de mon arrivée sur la commune de Clichy-sous-Bois, je vous ai invité pour l'inauguration de l'église Saint-Denis qui était en rénovation depuis plusieurs années... Dialogue entretenu de par votre invitation que vous m'avez faite, et à travers moi, de par votre invitation que vous avez faite à la communauté chrétienne catholique qui est sur notre commune de Clichy-sous-Bois, vous témoignez bel et bien de ce dialogue toujours à entretenir fraternellement entre communautés religieuses présentes dans notre ville commune !

D'autres l'ont dit avant moi que « le dialogue interreligieux repose sur des rapports de confiance entre adeptes de religions diverses en vue de se connaître, de s'enrichir mutuellement et de considérer comment ensemble coopérer au bien commun. » Dans ce cadre : Il ne s'agit pas de renoncer à sa propre foi, mais il s'agit de se laisser interpeller par les convictions de chacun, d'accepter de prendre en considération des arguments différents de nos communautés respectives.

Il me semble, et j'engage ma communauté et reprends les mots de l'Eglise Catholique en formulant ces paroles : Il me semble, donc, que les croyants peuvent offrir à leurs compagnons d'humanité, en particulier aux responsables des sociétés,... les croyants peuvent offrir des valeurs susceptibles de contribuer à l'harmonie des esprits et à la rencontre des cultures.

Nous serons à même de surmonter les difficultés qui peuvent subsister, et pour cela il s'agit d'accueillir un triple défi : Le **défi de l'identité**, c'est-à-dire savoir et accepter ce que nous sommes nous-mêmes ; le **défi de la sincérité**, c'est-à-dire que les croyants ne peuvent pas renoncer à proposer leur foi, mais ils doivent le faire dans les limites du respect et de la dignité de chaque être humain ; et enfin le **défi de l'altérité**, c'est-à-dire que nos différences sont sources d'enrichissement parce qu'il existe un droit à la différence dans notre société commune !

L'histoire humaine comme les religions enseignent qu'il n'y a qu'un seul avenir possible : c'est un avenir où est inauguré le sens du dialogue toujours à entretenir, c'est un avenir où règne le partage fraternel...

... N'est-ce pas ce que vous nous proposez à l'issue de ces prises de paroles que vous nous offrez : vivre le partage en toute convivialité !

Je vous remercie pour votre écoute et cet appel au dialogue à vivre en acte et en vérité.

P. Raphaël GRONDIN